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今年を振り返って 
 

メディアでは、今年の「漢字」や「重大ニュース」が発表され、今年もあとわずかになりました。 

この１年間で私の一番大きなニュースは、４月から高朋高校に勤務したことです。約８か月間、体育

大会、高朋祭、４年ぶりに開催された武道大会などの学校行事や生徒会活動、総合講座などの学校生活

で見せる高朋生の姿に元気と感動をもらいました。また、野球部の活躍には目を見張るものがありまし

た。夏の大会ベスト４。逆転勝ちや延長１０回タイブレークからの勝利は今でも胸が熱くなります。そ

して、夏の大会、秋の大会、１年生大会と３大会連続でのベスト４の結果には勇気をもらいました。こ

れは、今までの私の人生でも、重大ニュースのひとつになると思います。チャンスをいかし、新しい自

分に変わる高朋生の姿を見て、私も新たな一歩を踏み出さなければいけないと感じました。高朋生の皆

さん、本当にありがとうございました。 

また、反省したことがあります。それは、日記を書くことと、ジョギングです。この２つは、今年に

なってやめていることです。日記はメモでも良いと書いていたのですが、今年は４か月、ページが空白

になっていました。１日８〜２０km走っていたジョギングも、週末さえ走らなくなっていました。忙し

い、時間がない、雨が降っている、寒い、暑いなど言い訳ばかり考えて、日記とジョギングから逃げて

いたことがわかりました。 

私は、日頃からあまり物事を深く考えず、振り返りはあまりしたことがなく、どんなことも、その場

しのぎで終わらせてきました。それは同じことを繰り返しただけで、全く進歩していなかったのです。

つまり、新たな一歩を踏み出そうとしてこなかったのです。しかし、皆さんの姿を見て私も変わらなけ

ればと思いました。振り返ることは反省したり、悔やんだりするだけでなく、新しい目標を持つことだ

と気づきました。新しいことを始めることも大切ですが、やめていたことに取り組むことも、新たな一

歩を踏み出せることになると思います。来年は日記とジョギングの２つを再開して、新たな一歩を踏み

出せるようにしたいと思います。 

2024 年は「甲辰(きのえたつ)」の年です。「甲」には草木が成長し、勢いを増す様を表しています。

「辰」は、万物が成長し動きが盛んになる様子を象徴しています。そして「甲辰」は上昇し、勢いを増

しながらぐんぐんと成長していく年になると言われています。皆さんも今年の生活を振り返り、来年の

目標を見つけて新たな一歩を踏み出してみてはいかがでしょうか。 

保護者の皆様、今年もお世話になりました。お身体にお気をつけて、穏やかな新年を迎えられますよ

う心よりお祈り申し上げます。 

教頭 山口 克成 

 

 

 

 

 

総合講座の授業で「高朋農園」のコースを選択している生徒は、学校

農園で米や野菜を栽培していますが、毎年、収穫した野菜の一部を豊田

こども食堂さんに提供しています。この取組は、今回で３年目となりま

す。 

本日、豊田こども食堂代表の林 𠮷夫さんを学校にお招きして、生徒

の代表が野菜を渡しました。林さんは大変喜ばれ、「12 月 10 日(日)に

こども食堂を開くので、来られた家庭に野菜を配ります。」と言ってお

られました。生徒は「心を込めて作った野菜を食べてもらえて嬉しい。」

と語っていました。 
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高朋農園の野菜をこども食堂へ 

【林さんへ野菜を贈呈】 



 

 

 

11月 29日（水）に、１年生を対象に「進路講習会」を行いました。 

最初の全体講習会では、株式会社さんぽうの京塚先生からお話を聞いたあと、グループ内で協力して

ペーパータワーの製作を行いました。より高いタワーを作ることも大事だが、企業のプロジェクトであ

れば、材料費と利益、人件費のことなども考えなければいけないことを学びました。また、グループと

チームの違いについても考えました。 

そのあとの職業別分科会では、生徒の

興味・関心のある職業に応じてグループ

に分かれ、大学や短期大学、専門学校か

ら来られた講師の方から、各学校の特色

や学ぶ内容などについての話を聞きま

した。 

この進路講習会を通して、生徒は、自

分の将来のために今できること、これか

ら身に付けておくべきことについて考

えました。 

 

 

 
 

11 月 28 日（火）に、恒例の「武道大会」を行いました。コロナ禍のためここ数年は、柔道と剣道の

型を披露する演武を鑑賞するのみの開催でしたが、今年は従来の対戦形式で行う大会に戻りました。 

男子は、体育の授業で柔道を選

択している生徒と剣道を選択し

ている生徒に分かれてそれぞれ

試合を行い、女子は、バドミント

ンで技を競い合いました。 

生徒たちの試合前後での礼儀

正しい所作や手を抜かず全力で

闘う姿勢から、本校の建学の精神

「文武不岐」が引き継がれている

ことが感じられました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜各競技の優勝者＞ 

 

 

 

 

 

【12月～１月の主な行事予定】 

12月22日(金) 冬季休業前全校集会 

12月25日(月)～ 1月 8日(月) 冬季休業 

1月 6日(土) 本校推薦入試 

1月 9日(火) 冬季休業明け全校集会 

1月12日(金) 英語検定 

1月13日(土)～14日(日) 大学入試共通テスト 

1月18日(木)～23日(火) 学年末考査（３年生） 

1月26日(金) 漢字検定 

 

【ペーパータワーの製作】 【職業別分科会】 

【柔道競技】 【剣道競技】 

【バドミントン競技】 【優勝者の表彰】 

 柔 道 剣 道 バドミントン 

１年生 団体戦：Ｃ組 杉本 怜玖さん（Ｃ組） 黑田 実果さん（Ａ組） 

２年生 牡若  然さん（Ａ組） 佐伯 光一さん（Ｂ組） 柴垣 茉那さん（Ｂ組） 

３年生 小井 咲哉さん（Ｃ組） 指田 琉偉さん（Ｃ組） 田近 愛深さん（Ｂ組） 

進路講習会 ～自分の将来のために～ 

武道大会 ～「文武不岐」の精神を受け継いで～ 


